
DIARIO DE LA CORUÑA,

DEL DOMINGO 1 DE OCTUBRE DE 1809.

Niva. Sra. del Rosario.

Artículos adicionales á la capitulacion de Flesinga que se insertó ayer.

Art. I. Los comisarios abaxo firmados, convinieron en que toda la artillería, municiones navales y militares, de qualquier clase que sean, así como todos los mapas, cartas, planos y memoria-militares, &c. y toda otra qualquiera propiedad pública será inventariada y entregada á los comisionados que se nombren por los generales comandantes de las fuerzas británicas y francesas para dar y recibir los inventarios.

II. Queda igualmente convenido que apenas se cangee la ratificación de la capitulacion presente, las puertas de la ciudad y los diques, serán ocupados por destacamentos del ejército ingles, y las tropas francesas evacuarán la fortaleza al mediodia del 17 corriente.

III. Finalmente, se acordó que esta capitulacion fuese ratificada por los generales comandantes en jefe de los ejércitos británico y frances; y que las ratificaciones sean cangeadas en los puestos abanzados franceses en la calle de Middleburgo hoy á media noche: en defecto de lo qual la presente capitulacion y suspension de armas, será nula y de ningun valor ni efecto.

Hecho en el mismo dia 15 de agosto de 1809.

Firmados. — Los mismos que antes.

Aprobada y ratificada por nosotros.

Chatám, teniente general comandante del ejército.

R. Strachan; contra almirante, comandante de las fuerzas navales.

Exáminada y ratificada.

Monnet, general de division.

Es copia conforme. = T. Carey ten. cor. Sec. Mil. =

RUSIA.

Petersburgo 28 de junio. Tres fragatas inglesas se han apoderado del puerto de Sta. Catalina (*Catharinen Hafen*) en las costas del mar Glacial cerca de Kola, donde hallaron almacenes de la compañía rusa del Mar-Blanco, que consistían en sal, cáñamo y otros efectos, y muchas embarcaciones cargadas de trigo. Los ingleses pasaron también á Kola, de donde huyeron algunos habitantes. Las fragatas están cruzando á la entrada del Mar-Blanco, con intención, según parece, de tomar los cargamentos de trigo que hay en Arcangel; por cuya razón se ha prohibido la salida de embarcaciones de aquel puerto. Este es el primer acto hostil de los ingleses en territorio ruso.

Idem: 5 de julio. Ayer hemos sabido que entre Hocland y Cronstadt se ha presentado una escuadra inglesa á la vista de la nuestra; y de consiguiente esperamos que se haya travado algun combate. A los buques mercantes surtos en Cronstad se les ha hecho saber que podían salir quando quisiesen, pero á su cuenta y riesgo.

SUECIA.

Stockolmo 30 de junio. Nuestra escuadra ha dado á la vela bajo el mando del almirante Cederstom. Se compone de mas de 90 buques de guerra.

Idem: 7 de julio. El mayor Arfwedson ha vuelto de su comisión cerca del emperador de los franceses, y ha traído pasaportes para un enviado que debe dirigirse á París á entablar las negociaciones. El baron de Essen está nombrado para este importante objeto.

Calscrona 24 de junio. El almirante Saumarez que cruzaba con su escuadra á la altura de este puerto, ha marchado al golfo de Finlandia. — *Esta es sin duda la escuadra que se ha presentado amenazando á Cronstadt.*

Se asegura hoy que el rey Gustavo Adolfo irá á una isla pequeña del lago de Wetter cerca de Jonkoping, donde residirá hasta la paz; en cuya época tendrá la libertad de suavizar su amarga situación trasladándose al pueblo de Europa que mas le acomode.

POLONIA.

Varsovia 28 de junio. (Artículo frances.) El general austriaco Mohr atacó el 16 la plaza de Sandomir infructuosamente, á pesar del ardid de que se valió para acercarse á las obras exteriores respondiendo al *quien vive* de las centinelas á estilo de los polacos. Fueron conocidos al fin los austriacos estando ya inmediatos á las obras avanzadas, que hicieron fuego contra ellos, tres veces acometieron para asaltarlas y otras tantas fueron rechazados con una pérdida considerable. Una

obra avanzada fué tomada y recobrada tres veces. Los polacos perdieron unos 100 hombres entre muertos y heridos, y otros tantos prisioneros. El enemigo se cree que dexó 20 muertos y unos 10 prisioneros, y se les desmontaron 2 cañones. — El archiduque Fernando mandó dar á cada soldado, antes del asalto, una botella de aguardiente: habia prometido á cada oficial 100 ducados y otros tantos florines á cada soldado si tomaban á Sandomir, y de lo contrario impuso pena de la vida á los oficiales. Entre los austriacos muertos se han hallado muchos paisanos que iban delante con faxinas para llenar los fosos.

Idem: 29. — La plaza de Sandomir se rindió el 17 por falta de municiones. El valiente general polaco Sockolnicki, comandante de la plaza, sacó los 40 hombres que tenia, con los honores de la guerra, y se ha reunido ya con sus tropas al general Dombrowski. Los austriacos hacen demoler las fortificaciones de Sandomir.

Nota. Muchos dias ha que los boletines y diarios franceses nos pintaban al archiduque Fernando fuera de Polonia, y acciéndos en la Silesia con las reliquias de su ejército. Ahora vemos que reconquistaba plazas importantes en las márgenes del Vístula á fines de junio: y esta noticia que se ha sacado de los mismos periódicos de Paris; es un nuevo testimonio de la audacia con que los sectarios de Napoleon desfiguran los hechos, segun su antojo. ¡T aun hay quien los cree!

ALEMANIA.

Breslaw 8 de junio. Cada dia se va aproximando á nuestra provincia el teatro de la guerra. El ejército polo-ruso se ha organizado de nuevo en Sandomir, segun exige la reunion de tropas de dos naciones diferentes, y se ha puesto ya en movimiento. El general Dombrowski, despues de haber formado milicias en todos los distritos del palatinado de Sandomir, se ha reunido con el príncipe Poniatowski en Polanseck. El general Zajonzeek, reforzado con una division rusa, manda la retaguardia. Otra columna rusa acaba de pasar el Wistocka en Precedblaw; y todas estas fuerzas reunidas en el palatinado de Cracovia están en víspera de entrar en la Moravia. Los cosacos hacen sus excursiones 15 ó 20 leguas delante del ejército: se les ha visto ya en las cercanias de Sezyrseek y Sandeck. El archiduque Fernando se retira á marchas forzadas para reunirse al ejército del archiduque Cárlos.

Nota. Si el ejército polo-ruso estaba para entrar en la Moravia el 28 de junio como auxiliar de Napoleon, segun quieren los diaristas franceses, ¿porque este se apresuró á dar la batalla de Wa-

gram el 4 y 6 de julio, quando habiendo esperado su llegada pocos dias mas, la victoria hubiera sido mas completa y mas segura? ¿Porque el archiduque Fernando no impidió la organizacion de aquel ejército que tan tranquilamente se hizo, y despues fué á reunirse al archiduque Carlos, abandonando las excelentes posiciones que pudo haber tomado en los montes intermedios para impedirle el paso con poca tropa? ¿Y porque finalmente el emperador Alexandro ha entrado pacíficamente, ó á lo menos sin anterior rompimiento solemne ó declaración de guerra, en el territorio del Austria, para obrar despues como enemigo suyo? Queda pues siempre muy oscura la intencion con que avanzaban hácia Gallitzia las tropas rusas; y por los hechos no puede decidirse aun si Napoleon cuenta con ellas como auxiliares, ó si sospecha que aumentarán el número de sus enemigos. — Por otra parte, si se compara el artículo de Breslaw con el de Varsovia, resulta una contradiccion tan chocante, que dexa en la mayor oscuridad los últimos sucesos de Polonia. En este se asegura con fecha del 29 de junio, que el archiduque Fernando estaba apoderado de Sandomir: en aquel se dice con fecha del 28, que esta plaza y sus dependencias la ocupan las tropas polo-francesas de Poniatowski, y que el archiduque se retira á marchas forzadas hácia Moravia. En medio de tan afectada ambigüedad, tanto sobre la marcha de los rusos, como sobre las operaciones militares de Gallitzia, debemos esperar mas luz para asentir el juicio. Entretanto sospechamos que Bonaparte tiene pocos motivos de lisonjearse con uno y otro de ambos sucesos, quando no ha mandado que sus periodistas los pusiesen mas en claro.

Coruña 1 de octubre.

AVISO.

La fragata española, nombrada la *Tetis*, que anteriormente se anunció al público saldría de este puerto para el de Londres ó Gijón, ha variado el destino para el de Cadiz: los Sres. que gusten remitir carga, ó ir de pasajeros, podrán tratar con D. Mariano de Merino, previniendo que la salida será para el 4 del corriente.

En almacén de la casa del Sr. Agar, entrada por la maraña, se vende á precios muy equitativos, bien sea por mayor ó por menor, cacao de caracas, azúcar blanca y dorada de la Habana, café, palo campeche y arroz: todo superior.

Teatro. Hoy se representa la pieza patriótica titulada: *La Sombra de Pelayo*, y la ópera del *Tirano de Ormuz*: con Saynete y Bayle.

DE ORDEN SUPERIOR.

En la Oficina de D. Francisco Cándido Perez Prieto.